
COMISSÃO PESQUISA

1Fl.

1 ATA 06-2024. Aos doze dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às 
2 quatorze horas, via aplicativo Microsoft Teams, reuniram-se de forma on-line, sob a 
3 presidência da primeira, os professores Maria Luísa Appendino Nunes, Jaqueline 
4 Scapinello, Carla Argenta Rogério Ferreira e a técnica Thais Angela Laux. A 
5 Presidente inicia a reunião cumprimentando a todos e passa a pauta da reunião. 1. 
6 Ata: leitura, discussão e votação:  Leitura e aprovação das Atas 03, 04 e 
7 05/2024. Não houve solicitação de alteração. Em votação, a ata é aprovada por 
8 unanimidade. 2. Em expediente: A Presidente da Comissão solicita a inclusão dos 
9 processos: SGPE 23168/2024,  SGPE 23158/2024, SGPE 23562/2024. A 

10 comissão aprovou a inclusão dos processos em pauta. Ainda em expediente foi 
11 Solicitado a retira de pauta “PVEO14-2024. Projeto diligenciado na reunião da 
12 comissão no dia 13.03.2024. "Percepção de extensionistas rurais sobre o processo 
13 de comunicação realizado entre agentes técnicos e famílias dedicadas à produção 
14 agropecuária". Interessado(a): Antonio Waldimir Leopoldino da Silva.  Relator(a): 
15 Elisangela Argenta Zanatta”, a solicitação ocorreu visto que o coordenador do 
16 projeto solicitou via email o arquivamento do mesmo e a sustação da tramitação 
17 nas instâncias deliberativas do centro. Não houve considerações, sendo aprovado 
18 o arquivamento pelos membros da comissão. 3.Ordem do dia: 3.1. NPP4105-
19 2023. A construção histórica de um conceito: Pastoreio Racional Voisin na 
20 literatura técnico-científica brasileira das décadas de 60 e 70 (prorrogação). 
21 Interessado(a): Antonio Wladimir Leopoldino da Silva. Relator(a): Jaqueline 
22 Scapinello. A relatora informa que a prorrogação solicitada é de mais 12 meses, 
23 com término em 31/07/2025, a justificava do pedido se dá na dificuldade em 
24 encontrar materiais bibliográficos nacionais que retratem o Pastoreio Racional 
25 Voisin (PRV), foco da pesquisa. Sobre os resultados obtidos até então, o 
26 pesquisador cita que o projeto já operacionalizou a coleta de um certo número de 
27 fontes bibliográficas que serão utilizadas, mas a etapa de redação do artigo não foi 
28 iniciada, afirmando que cerca de 65 % das etapas previstas foram realizadas. 
29 Frente ao exposto,  a relatora se manifesta de forma favorável ao pedido de 
30 prorrogação do projeto, pelo período de 12 meses.  Em discussão o pedido de 
31 prorrogação é aprovado por unanimidade. 3.2 PVEO172-2024. Saúde materno-
32 infantil: identificando demandas e desenvolvendo tecnologias para o cuidado. 
33 Interessado(a): Lucimare Ferraz Mendonca. Relator(a): Maria Luísa Appendino 
34 Nunes Zotti. A Relatora informa que o projeto de pesquisa em análise tem como 
35 proposta ser desenvolvido de 01/08/2024 a 29/12/2028 e tem como objetivo 
36 “promover a saúde materno-infantil do município de Chapeco-SC, por meio da 
37 identificação das demandas assistências e desenvolvimento de tecnologias para o 
38 cuidado”. Menciona que as variáveis a serem obtidas estão bem descritas e 
39 categorizadas na metodologia, para cada objetivo específico indicado. Sendo 
40 possível compreender a partir das informações contidas na introdução/justificativa 
41 que a temática do projeto é de extrema relevância para a área da saúde, além 
42 disso, o método e cronograma estão adequadamente descritos e apresentam 
43 exequibilidade. Informa que a descrição da carga horária está coerente com a 
44 complexidade da pesquisa, com atribuição de 6 horas semanais à professora 
45 Lucimare Ferraz Mendonça que é a coordenadora e com participação dos 
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1 docentes da UDESC Lucineia Ferraz e Rafael Gue Martini, com previsão de 
2 alocação de 4 e 2 horas semanais, respectivamente. Em discussão o projeto é 
3 aprovado por unanimidade. 3.3. PVEO174-2024. Atividade carrapaticida da 
4 própolis e geoprópolis. Interessado: Denise Nunes Araújo. Relator: Carla Argenta. 
5 Aduz a relatora que a proposta tem como objetivo geral identificar e avaliar a 
6 eficácia da própolis e geoprópolis como agentes carrapaticidas, a fim de oferecer 
7 uma alternativa segura e eficiente para o controle de carrapatos. A metodologia 
8 proposta descreve detalhadamente o local de estudo; a preparação do Extrato de 
9 Própolis e Geoprópolis; a análise físico-química e DPPH; teste de Pacote de 

10 Larvas; análise a Semicampo e análise estatística. A pesquisa será coordenada 
11 pela Professora Dra Denise Nunes de Araújo, a qual solicita 1 hora semanal de 
12 atividade, inclui como docentes colaboradores: Professores Aleksandro Schafer Da 
13 Silva, Stefani Fernanda Picoli e Lenita De Cassia Moura com 2 horas semanais 
14 cada, os discentes colaboradores Islane Lorranie Carvalho Fagundes com 4 horas 
15 semanais e João Vitor De Aguiar Gomes, Rodolfo Claudemir Lemos e Thomas 
16 Ferraz Da Silva com 2 horas semanais. O cronograma prevê início em junho de 
17 2024 e término da pesquisa em agosto de 2026. Menciona a relatora que para 
18 avaliação de projetos de pesquisa novos identificou todos os campos obrigatórios 
19 no sistema, com cronograma adequadro, tendo  tempo hábil para concluir a 
20 execução do projeto. A relatora se manifesta de forma inicialmente favorável, no 
21 entanto, após a observação da Presidente da Comissão, onde foi observado que o 
22 projeto menciona a utilização de bovinos para a coleta dos carrapatos, e  não 
23 informa a submissão e aprovação do projeto em comitê de ética na 
24 experimentação animal. Desta forma, considerando a necessidade de aprovação 
25 por este comitê a relatora se manifesta pelo retorno do projeto para a 
26 coordenadora para que se supra a ausência da submissão e aprovação em projeto 
27 em comitê de ética na experimentação animal, diligenciando a formalização do 
28 estudo e solicitando que, na atenção à diligência, seja revisto a previsão de início 
29 do projeto, alterado a data que inicialmente era junho. Em votação a comissão de 
30 pesquisa se manifestou de forma favorável à diligência requisistada pela relatora. 
31 3.4 SGPE 21520/2024. Participação em Eventos. Solicitação de recurso PRODIP - 
32 EDITAL 003/2024/Direção Geral/UDESC Oeste. Interessado:  Marcia Bar 
33 Schuster. Relator: Rogério Ferreira. Menciona o relator que trata-se de pedido da 
34 profa. Marcia Bär Schuster a qual solicita recurso financeiropara para  Congresso 
35 Nacional de Educação a ser realizado de 19 a 21 de setembro de 2024 
36 emFortaleza/CE, via Edital PRODIP. Aduz o relator que o Edital traz a seguinte 
37 informação: “As passagens e as diárias fornecidas ao docente serão referentes a 
38 deslocamento de ida na data do evento ou em data imediatamente anterior à do 
39 início do evento, com retorno na data do término do evento ou em data 
40 imediatamente subsequente ao término deste, conforme análise da vantajosidade 
41 financeira realizada pelo setor de transportes.” Foi consultado à interessada porque 
42 da solicitação de 6 diárias para um evento de 3 dias e a mesma respondeu colocou 
43 o retorno para segunda-feira por ser dia útil, e assim facilitar ter o motorista a 
44 disposição para retornar para Pinhalzinho e para evitar possíveis transtornos na 
45 passagem que podem ocorrer no fim de semana. Desta forma, apesar das 
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1 alegações da interessada o relator entende que não é possível o pagamento de 6 
2 diárias uma vez que  o evento  é de  3  dias, sendo favorável  à  solicitação de 
3 inscrição,  passagens  e 5 diárias(ao  invés  de  6  como solicitado). Em discussão 
4 o projeto é aprovado por unanimidade desde que respeitada a quantidade 
5 informada pelo relator que está de acordo com o estabelecido pelo edital. 3.5 
6 SGPE 23168/2024. Solicitação de auxílio para participação em eventos, conforme 
7 Edital 04/2024/DG/UDESC OESTE - Discente: Letícia Knakiewicz. Interessado: 
8 Elisandra Rigo. Relator: Carla Argenta. A relatora informa que trata-se    da    
9 solicitação    de    auxílio    para    participação,    conforme    Edital 

10 04/2024/DG/UDESC  OESTE,  da  discente  de  pós-graduação  Letícia  
11 Knakiewicz,  no  evento  29° Congresso Brasileiro de Ciência e Tecnologia de 
12 Alimentos, que ocorrerá no período de 14 a 17 de outubro de 2024, na cidade de 
13 Florianópolis -SC, a relatora se manifesta de forma favorável pois há cumprimento 
14 dos itens exigido pelo edital. Em discussão o projeto é aprovado por unanimidade 
15 pela comissão de pesquisa. 3.6 SGPE 23158/2024. Solicitação de auxílio para 
16 participação em eventos, conforme Edital 04/2024/DG/UDESC OESTE - Discente: 
17 Liciane Putti. Interessado: Georgia Ane Raquel Sehn.  Relator: Rogério Ferreira. 
18 Menciona o relator que a professora Georgia Ane Raquel Sehn solicita em nome 
19 da discente Liciane Puttirecurso financeiro para pagamento de inscrição para 
20 participar do 29° Congresso Brasileiro de Ciência e Tecnologia de Alimentos, que 
21 ocorrerá no período de 14 a 17 de outubro de 2024, emFlorianópolis/SC, via Edital 
22 004/2024/DG/UDESC Oeste. Foi solicitado pagamento  de  inscrição  no  valor  de  
23 R$625,00. O referido  edital  disponibiliza R$2.500,00 para cada curso de 
24 graduação e ainda não foi utilizado pelo curso de Engenharia de Alimentos, deste 
25 forma se manifesta de forma favorável ao pedido. Em discussão o pedido é 
26 aprovado por unanimidade. 3.7 SGPE 23562/2024. Solicitação de apoio para 
27 participar da XXXVII Reunião Anual da Sociedade Brasileira deTecnologia de 
28 Embriões. Interessado: Rogério Ferreira. Relator: Jaqueline Scapinello. Conforme 
29 relatora, trata-se de processo para solicitação de auxílio financeiro via recurso do 
30 Edital PRODIP 003/2024 Direção Geral/UDESC Oeste, solicitado peloProf. Rogério 
31 Ferreira, para participar e apresentar trabalho científico na “XXXVII Reunião Anual 
32 da Sociedade Brasileira de Tecnologia de Embriões”, nos dias 21 a 23 de agosto 
33 de 2024, na cidade de Atibaia-SP. Considerando a aprovação da chefia do 
34 departamento de Zootecnia,  considera-se que  há  valor  disponível para  os  
35 pagamentos solicitados.Todos  os documentos   solicitados   no referido edital   
36 foram   anexados ao   processo,   inclusive comprovação do aceite de trabalho. 
37 Desta forma, a relatora se manifesta de forma favorável  à aprovação de recursos  
38 do  Edital. Em discussão o projeto é aprovado por unanimidade pela comissão de 
39 pesquisa. 3.8 PVEO85-2024. Atividade antioxidante do extrato encapsulado de 
40 casca de guabijú em sistemas modelo de emulsão. Interessado: Darlene 
41 Cavalheiro. Relator: Carla Argenta. Projeto diligenciado, o qual permanecerá até o 
42 retorno da licença maternidade da professora. 4. Comunicações pessoais. Em 
43 comunicações pessoais a Presidente da Comissão, informa a importância da 
44 formalização da instrução normativa para as orientações dos projetos de pesquisa 
45 novos,prorrogações e inclusão de membros na equipe com carga horária, via 
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1 SIGAA.  Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata que vai assinada 
2 digitalmente por mim, Thais Angela Laux, Secretária de Pesquisa do CEO, pela 
3 Presidente Maria Luísa Appendino Nunes Zotti e pelos que estiveram presentes na 
4 Reunião da Comissão de Pesquisa da UDESC Oeste. Chapecó, doze de junho de 
5 dois mil e vinte e quatro.
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Emitido por: "SGP-e", emitido em 16/03/2023 - 15:18:19 e válido até 16/03/2123 - 15:18:19.

(Assinatura do sistema)

ROGERIO FERREIRA (CPF: 824.XXX.030-XX) em 06/11/2024 às 16:18:00
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:37:58 e válido até 30/03/2118 - 12:37:58.

(Assinatura do sistema)

MARIA LUISA APPENDINO NUNES (CPF: 288.XXX.558-XX) em 08/11/2024 às 17:01:56
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:34:42 e válido até 30/03/2118 - 12:34:42.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
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https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00023695/2024 e o código
P95T41SY ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


